

Es war in der That ein Tag, welcher mir lange im Gedächtnisse bleiben wird, da ich niemals zuvor eine Wahl und die sie begleitenden Umstände, ihre Aufregungen und ihre Ränke und

Sch
volle
Bor

für eines der besten gilt, sehr kurz, und über Californien sehr düftig und mager. Da eine kurze Uebersicht über dieses Land zum Verständniß und zur Orientirung von Nutzen ist, so wollen wir sie hier folgen lassen.

Der jetzige Staat Californien (nach geographischer Auffassung Ober-Californien) grenzt im Norden an das Territorium Oregon, im Osten an das Territorium Utah, von welchem er theilweise durch die Sierra Nevada geschieden ist und an das Territorium New-Mexiko, im Süden an das noch zu Mexiko gehörende Süd- oder Unter-Californien, im Westen an das stillen Meer. Es liegt zwischen 32 Grad 28 Min. und 42 Grad nördlicher Breite und 114 Grad 10 Min. und 124 Grad 50 Min. westlicher Länge; die größte Länge (von Nordwest nach Südost) beträgt ungefähr 700 Meilen, die größte Breite 335 Meilen, der Flächeninhalt umfaßt 188,982 Quadratmeilen.

Der Staat Californien wird von Norden nach Süden von zwei großen Gebirgszügen, der Sierra Nevada und dem beinahe parallel mit dem stillen Ocean laufenden Küstengebirge (Coast Range) durchzogen. An diese Hauptgebirge schließen sich mehrere kleinere Gebirgsreihen an, durch welche das Land in unzählige Thäler gespalten wird. Am bedeutendsten ist das Thal des Sacramento und San Joaquin, das sich in einer durchschnittlichen Breite von 60 Meilen beinahe 500 Meilen lang von Norden nach Süden erstreckt, und im Westen von dem Küstengebirge, im Osten von der Sierra Nevada begrenzt wird. Die Sierra Nevada, die man als eine Fortsetzung der blauen Berge in Oregon betrachtet, läuft beinahe direct gegen Süden, tritt unter 34 Grad nördlicher Breite mit dem Küstengebirge zusammen und hat im Norden weit höhere Gipfel als im Süden. Der höchste Punkt ist der Shasta, der bis zu 14,000 Fuß emporsteigt. An Bayen befinden sich hier die Pelicanbay, südlich von Oregon, am Nordwestende Californiens, die Reddingbay, Humboldt's Harbour, die Bay von San Francisco, eine der herrlichsten Buchten der Erde, welche durch ein Gebirge von der See getrennt ist und nur einen engen, ungefähr eine Meile breiten Eingang hat. Hinter diesem Thore aber öffnet sie sich nach Süden und Norden und dehnt sich nach beiden Richtungen ungefähr fünf und dreißig Meilen aus, so daß ihre Länge im Ganzen etwa siebzig Meilen beträgt, während sich ihre Küste 275 Meilen weit ausdehnt. Durch Vorgebirge und Landzungen wird sie in drei Theile geschieden: San Pablo- und Suissonbay im Norden, und die eigentliche San Franciscobay im Süden. Ihr innerer Einschnitt ist ungefähr 40 Meilen von der See entfernt, und hier strömen der Sacramento und San Joaquin in